LA VOZ INTERNACIONAL

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



LEONEL ALFONSO FERRER NOTAS INTERNACIONALES CRISIS EN LA FRONTERA COLOMBOVENEZOLANA

La verdad de la crisis colombo-venezolana, es que los gobiernos de Colombia se acostumbraron por décadas a que Venezuela resolviera con su otrora bonanza petrolera, los profundos problemas de la sociedad colombiana.

Donde no llegaba la seguridad, ni el empleo, se resolvía con la emigración masiva de familias colombianas dispuestas a prestar sus servicios, en mano de obra, en territorio venezolano.

Venezuela estaba en la opulencia, el contrabando de extracción era una situación marginal para el inmenso caudal de dinero que ingresaba; pero las cosas cambiaron, lo económico es ahora apremiante y la perspectiva de lo irrelevante, ahora se hace trascendente.